

2022年12月1日 新宿ベアーズ

朝夕は冷えますが、日中は、例年よりも暖かく遊びやすい気候に感じます。 今月は、いよいよ子ども達が楽しみにしているクリスマス!もう、サンタさんからのプレゼントを楽しみにしている会話が少しずつ聞かれます。子どもも大人も楽しいクリスマスや年末に向けて、風邪の予防策の基本である手洗いやうがいをしっかりして、元気に楽しく過ごしていきましょう!

※年末年始のお休みの予定がありましたらお知らせください

# <今月の予定>

2日(金)身体測定

13日(火)避難訓練

23日(金) クリスマス会

29日(木)~1/3(火) 冬休み

## <今月のねらい>

- ・冬の生活に応じた生活を送り、健康で快適に過ごす。
- ・簡単な言葉のやり取りや、友だちとの関わりを楽しみながら過ごす。

### <落ち葉遊び!! >

今、新宿中央公園の丸の広場は、公園内の落ち葉が大量に集められ敷き詰められて、ふかふか!サクサク!!そこで、お天気が続いた 11 月上旬から中旬にかけては、連日、丸の広場で遊びました。初めは、きれいな落ち葉拾いや棒探しをしていた子どもたちですが、他園のお友だちの遊びを見て刺激を受けた様で、落ち葉のシャワーのように落ち葉を上へ投げてみたり、落ち葉を集めてその上を歩いたり、走ったり、シャンプしたり、落ち葉の掛け合いも楽しんでいました。すると、1 人の子が沢山の落ち葉の中に入り込み埋もれ始めると、そこからは、落ち葉の全身遊びに発展!!落ち葉の中に飛び込んだり、プールのように泳いでみたり、遊びに行くとずっと落ち葉の中にれる子どもも…そして、お風呂に見立てて、落ち葉のタオルや石鹸を用意したり、お料理をしたりして、様々な遊びが展開され、この季節でしか楽しめない遊びを満喫しました。

### <成長(1)>

先日、朝おやつを公園で食べました。子どもたちは「ピクニックだ!!」と大喜び。その日から、「またおやつを持って行きたい!」と話す子どもたち。そんな会話の中で「〇〇君も来れば良かったのにね…」とお散歩に行かなかったお友達のことを想う姿がありました。また、「一緒にお散歩に行きたいから、早くベアーズにきてね!」と伝えるしっかり者も…楽しいことは、みんなで一緒にやるほうが楽しい!と感じて友達を想い誘う姿が微笑ましく「今度はみんなで行こうね!」と子どもたちと約束しました。

※9時30分頃にお散歩に出掛けられるよう準備を進めています。9時15分までに登園して頂けると嬉しいです。ご協力をお願い致します。

# <成長②>

友だちとの関わりが増え、やり取りが盛んになり楽しんでいます。同時に、玩具の取り合いも盛んになっています。最近の玩具の取り合いは、さっき遊んでいたけど、そのままにして他の遊びを始めてしまい、さっきまで遊んでいた玩具を他のお友だちが使おうとすると「使っていたのに、取らないで!」や1つの玩具をたくさん使っている時に「たくさん持っているから1つ貸して!私は1つも持っていない!」と言い、どちらも譲らず話し合いは平行線のまま…子どもたちがお互いに納得できる様、お互いの言い分や状況を整理して「どうしようか?」「どうしたらいいかな?」と保育者が問いかけていると、終始見守っている他のお友だちが「一緒に遊べばいいんじゃない?」と。言われた直後は、なかなか受け入れられない様子ですが、お互いに相手に譲れずに睨み合っている状況が続くと「つまらないな…」と感じるようで、お友達の声掛けがきっかけとなって仲直りできています。大人の声掛けよりも何倍も効果のある納得できる一言です。

### <手洗いの後に…>

11 月中旬から散歩から帰って手洗いの後に、ブクブクうがいとガラガラうがいを始め、ガラガラうがいは苦戦している子ども達です。口に水を含んで正面を向いたまま口を大きく開けしまうと、口の中の水が流れ出てきて、洋服も濡れて、あれれ…という表情。上を向いて口を開けることは、簡単そうでとても難しい様です。そこで、こぐま組の天井に「救急車」を貼って上を見て口を開けられるようにしました。①口に水を含む。②上を向いて「あー(がらがら)!」と言ってうがいをする。③口を「ん!」と閉じて下を向く。④顔を流しに近づけて、そっと「ペッ!」と水を口から出す…という流れを保育者と一緒に行っています。これから、感染症が流行する季節です。感染症の予防の為にも少しずつできるようになればいいな…と思っています。